

ESPAÑA . . . 1'25 PTAS. AL MES
 EXTRANJERO . . 2'25 id.
 NÚMERO SUELTO 5 céntimos
 IDEM ATRAZADO 10 id.

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

San Roque 3—e. atreuelo

Año II

Palma de Mallorca, viernes 4 de Marzo de 1904

Núm. 326



El Señor Don José Coll y Roca

HA FALLECIDO

A la edad de 17 años, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Su desconsolada madre, hermanos, tíos y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan que asistan al rosario que se rezará esta noche a las ocho y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y al funeral que se celebrará mañana sábado a las once en la Iglesia parroquial de San Miguel, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria, Rambla 30

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cincuenta días de indulgencia para todos los que rezen una parte de rosario y ofrezcan una misa ó comunión an sufragio del difunto.

La carestía de artículos de primera necesidad

Es todo un problema, y aun que no hemos sido nunca partidarios de tutorías, hay momentos en que los altos intereses de la justicia en peligro demandan la intervención de los poderes del Estado.

El Estado no puede ver con indiferencia, no debe permanecer impasible cuando ve que el jornal del obrero permanece inalterable y en cambio nuestra moneda viene sufriendo una constante depreciación y los artículos de primera necesidad están por las nubes.

Ni para responder a exigencias políticas creadas de momento, ni para afianzar el caciquismo retórico, hoy en boga, puede el gobierno parar un día más sin poner mano en asunto de interés trascendental, no solamente para los obreros manuales sino que también para los empleados y hasta para los capitalistas.

Es un instante de gravísima perturbación económica que pudiera traer funestas consecuencias.

Además, a tal extremo han llegado las cosas y de tal manera se enlazan, que todos los días estamos presenciando el mismo fenómeno: hay cambio de gobierno, pues sube la harina, la carne y hasta las hortalizas; que Inglaterra, Francia ó Alemania movilizan tropas, ya se sabe; suben los artículos de primera necesidad.

Ahora, por no ir más lejos, todos sabemos ó procuramos saber los motivos porque han subido el trigo y las patatas.

No, no es posible que un pueblo pueda estar a merced de tales circunstancias, y un país de régimen proteccionista lo menos que puede hacer es el oportunismo de buscar el término medio para todas las cosas, y el encargado de ello es el Gobierno en todas las ocasiones.

Todos recordamos, y este es uno de los casos, como los productores de trigo por los años 90 y 91 hicieron serias campañas—en nuestra opinión justísimas en aquella época—para conseguir que nuestro Parlamento votara el margen productor de que hoy disfrutan.

Ahora las condiciones han variado y no es ya posible que con los cambios al 40 por ciento permanezca ese margen protector que se decretó en momentos en que teníamos el cambio al cinco por ciento y la agricultura española atravesaba una crisis profunda.

Eso no quiere decir de ningún modo que no seamos partidarios de la protección a la agricultura y a todo lo que sea desarrollo del trabajo nacional, con mayor motivo cuando tenemos la persuasión de que un régimen libre cambista había de producirnos hondas perturbaciones económicas, porque difícilmente podríamos, con nuestros productos, sostener la competencia universal y además tenemos mucho que hacer en el fomento de las industrias, en el aumento de capital en circulación y en la elevación de cultura de los españoles.

Por de pronto lo que mas interesa es sostener que se rebajen los precios de los artículos de primera necesidad, porque aquí los obreros y los que tienen un sueldo fijo, tienen jornales ficticios que además de ser mezquinos tienen un cuarenta por ciento de descuento efectivo. Es decir que nuestra peseta tiene un valor nominal y otro real equivalente a sus dos tercios aproximadamente.

Nueva protesta

El cable balear

Apenas se paraliza en cualquiera parte la transmisión telegráfica con Palma se recarga notablemente el servicio y las consecuencias son que particu-

lares y empresas periódicas sufrimos notorios perjuicios.

Ayer mismo nuestro servicio de la madrugada, depositado en dos series, uno a las 4'45 y otro a las 6'15, llegó a nuestra Redacción una vez cerrada la edición, a la 1'30 y a las 2'40 de la tarde. ¡Diez y siete telegramas de importancia! Y ocurre que así como aun tienen actualidad, por lo que los insertamos íntegros, pudieran no tenerla y resultar inútil tan cuantioso gasto.

Y como en España no hay que exigir al Estado responsabilidades, ni producen efecto las quejas, sirven al menos éstas de demostración de que de cada día se hace más indispensable el tendido de nuestro cable ó la implantación del sistema Marconi entre estas costas y las de la Península. Así al menos no se daría el espectáculo de recibirse un día sí y otro no los telegramas de Madrid y Barcelona con diez y hasta con más horas de retraso, pues estando imposibilitada una línea podría hacerse la transmisión por la otra.

Sépalos el Gobierno, que parece ignorarlo todo, y sean los representantes en Cortes por Baleares los que le transmitan las quejas unánimes de este paciente público, del cual somos nosotros modestos ecos.

El Archipiélago

de las Pithyusas

Lamentamos profundamente que se escriban artículos tan pesimistas y desesperados como el que a continuación reproducimos del *Diario de Ibiza* de anteayer, inspirado por el que publicamos el sábado último bajo el epígrafe de de «Movilización y distribución de fuerzas militares». Sin embargo, como existe un fondo de verdad grande en la amarga queja que exhala, para que le conozca nuestro público y forme juicio respecto a como los Estados pueden enagenarse las simpatías de sus ciudadanos, allá va íntegro el artículo:

«Cumplimos gustosos el gratisimo deber de ofrecer a nuestro co-

lega palmésano LA TARDE, la expresión de nuestro agradecimiento mas profundo por el sentido artículo que en defensa de nuestro decoro inserta en su número 321.

La verdad querido colega, el Sr. Ministro de la Guerra nos ofrece el testimonio de su mas profundo desprecio; pero crea V. que de nosotros ha de cobrar con la misma moneda.

Todo en este mundo ha de tener su explicación y a falta de datos justificantes hay que buscarla por medio de conjeturas.

No se explica LA TARDE porque habiéndose dispuesto vayan a Baleares seis mil hombres los distribuyen entre Mallorca y Menorca y no se habla siquiera de Ibiza y Formentera.

Podría suponerse en vista de eso que Ibiza y Formentera son las destinadas a aplacar la voracidad de alguien; pero ¡ca! nada de eso hay; nosotros nos explicamos perfectamente el enigma.

No quieren que seamos baleares porque creerán sin duda poderlos despreciar así más a su sabor.

Quiéren protejer solo a Mallorca y a Menorca ¡y que protección vive Dios! porque se hallan en condiciones de meter más ruido en Madrid y a nosotros que nos parta un rayo ya que por desgracia ó por fortuna pertenecemos a la clase de *afónicos* y solo nos es dado en el Congreso mover la cabeza de arriba abajo para indicar que si ó de un lado a otro para significar que no.

Muy bien, señor Linares. Puesto que V. lo quiere no somos baleares ni maldita falta nos hace; volveremos a la antigua denominación y serán para nosotros las islas de Ibiza y Formentera con su guirnalda de islotes el Archipiélago de las Pithyusas.

¿Y qué?

¡Puso V. una pica en Flandes Sr. Ministro despreciando así a nuestra Ibiza?

Pues sepa V. que a nosotros nos mueve más a lástima que nos causa ir el arrogante autor de ese menosprecio: en primer lugar porque si Vds. no tienen empeño en que seamos españoles tampoco

nos importa a nosotros mucho y en segundo lugar podrán decirnos nuestros lectores si no es risible ese alarde de quiotismo cuando sabe todo el mundo que estando indefensas las costas de España la escuadra que quisiera apoderarse de las Baleares ni necesidad tendria de ir a ellas pues le bastaría con arrasar impunemente la mercantil Barcelona, la hermosa Valencia y así sucesivamente todas las grandes poblaciones del litoral hasta que Madrid entregara lo que no sabe defender?

Qué risa deben causar a los extranjeros esos atusamientos de bigote!

Verdaderamente estamos dejados de la mano de Dios.

CUHAUTHEMOC.

Marinas de guerra

Las naciones que a continuación insertamos construyen en la actualidad los siguientes buques:

Los Estados Unidos, 12 acorazados, 17 cruceros y 13 barcos de diversa índole.

En Inglaterra empezaron a prestar servicio en 1903, 26 buques nuevos, se hicieron pruebas de 35 y se botaron 37.

Alemania tiene en construcción 18 buques.

Austria botó 2 y probó otros 2 acorazados,

Francia botó 4 buques, se hicieron pruebas de 27 y entraron de servicio 39.

Italia durante el año último puso la quilla de 13 buques, botó al agua 36 hicieron pruebas 7.

Japón en el año finido puso la quilla a 2 cruceros acorazados de 16.000 toneladas y a 1 crucero de 2.900 y lanzó al agua 1 crucero, 4 destroyers, 7 torpederos, y 1 cañonero.

Y, en fin, Rusia puso la quilla a 4 acorazados, 1 cañonero, 6 destroyers, 6 torpederos, 6 submarinos y 28 barcos más de menor importancia; lanzó al agua 10 y se hicieron pruebas en 13.

Al servicio entraron el acorazado *Cesarevitch*, el crucero acorazado *Bayan*, 3 cruceros protegidos, 10 destroyers y 10 torpederos.

La guerra entre Rusia y Japón

La situación militar

El hecho que domina en la actual situación de las fuerzas beligerantes, es que virtual y materialmente la escuadra rusa de Port-Arthur no puede abandonar el puerto y deja á los japoneses dueños del mar. El estado mayor japonés adopta como base de operaciones la Corea. La zona de concentración del ejército del Mikado se ha elegido en la región de Seoul, tomando como centros de desembarco los puntos de Chemulpo y Gensan. La línea de comunicación del ejército pasa por Seoul, Kongschu, Taitu, Masampo, Fusan, Sasebo, Nagasaki, y sirve únicamente para los aprovisionamientos, reservándose las comunicaciones Chemulpo-Seul y Gensan-Seul para el transporte de tropas.

En la hora presente los japoneses tienen sus fuerzas divididas en dos masas que parecen destinadas á formar dos ejércitos principales: la primera en la región de Seoul y la segunda en la de Gensan.

La agrupación de Seoul está cubierta por una división, que se ha desplegado en la línea del Fai-Tung-Kang, río que baña Pieng-Yang y Sieng-Tchien.

La agrupación de Gensan está igualmente cubierta por una división en la comarca de Tieng-Pieng y otra aún más avanzada en Ichien.

Es de notar que la vanguardia japonesa se aparta muy poco del grueso del ejército, por contar solo con algunos destacamentos de caballería. La debilidad del ejército japonés, ya se ha repetido muchas veces, estriba en la inferioridad de la caballería, incapaz de verificar una marcha rápida. Estos grupos de caballería constituyen la seguridad de la primera línea y toda la exploración japonesa.

No existen divisiones de caballería para el servicio de exploración, pues si existieran, en el caso actual se hubiera establecido en el Yalu el grueso de sus columnas.

Estudiando la organización de los transportes estratégicos se deduce que el rendimiento diario ha sido para cada uno de los centros de desembarco 1/8; es decir, que una división japonesa (cuerpos de ejército proximadamente de 25 á 30.000 hombres) se embarca y desembarca en ocho días, lo que representa para los dos centros de Chemulpo y Gensan proximadamente unos cincuenta mil hombres, en un período de ocho días. Basándose en tales indicaciones, podremos afirmar que el día 26 de Febrero el efectivo de las tropas japonesas desembarcadas en Corea ascendería á la cifra de 120.000 hombres.

Los rusos se han desplegado estratégicamente á lo largo de dos líneas férreas: Kharbine, Port-Arthur y Kharbine-Vladivostok.

La extensión de estas dos líneas estratégicas les obliga á consagrar á su ocupación y protección la casi totalidad de sus fuerzas, reduciéndolas como activas á las divisiones de cosacos.

Los puntos extremos de las dos líneas, Port-Arthur y Vladivostok, se reforzaron con tropas de infantería.

En Port-Arthur existe una guarnición de 25.000 hombres, y de 30.000 en Vladivostok.

A consecuencia de la disposición particular de las líneas estratégicas, el estado mayor ruso ha elegido su zona de concentración detrás de Kharbine, punto de unión de los dos caminos de hierro. La línea de comunicación del ejército ruso es la de Zizi-Kar y el Baikál (transiberiano).

Al contrario de la comunicación japonesa, la rusa sirve á la vez para el transporte de tropas y para el aprovisionamiento, y este grave inconveniente, que resulta de ser única la vía férrea, hace que el rendimiento diario de transportes estratégicos, bajo el punto de vista de la tropa, no exceda 1/22, lo que representa proximadamente 80.000 hombres trasladados al lugar de concentración en un período de cinco ó seis semanas. Si agregamos las divisiones de cosacos (unos 35.000 hombres), los rusos contarán como ejército de campaña (exceptuando las tropas de comunicación) con 100.000 ó 120.000 hombres, y esto no ahora, sino dentro de un mes.

El 26 de Febrero los rusos disponían prestando servicio de exploración lejano con seis divisiones de cosacos cubriendo la región de Feng-Hoang-Tcheng y explorando las cercanías del Yalu, llegando algunas solías á Andju.

A los rusos les conviene ganar tiempo, y en cambio el interés japonés consiste en acelerar lo más posible la marcha hacia el Norte.

La situación de Vladivostok

Sobre la situación de Vladivostok corren rumores muy contradictorios observándose que nada definitivo se ha podido averiguar respecto á la escuadra de cruceros rusos en aquel puerto estacionados.

Las noticias de origen japonés insisten en asegurar que dicha escuadra se halla allí prisionera de los hielos, pero afirman por su parte las de origen oficial ruso, que dicha escuadra no está inactiva y puede entrar y salir libremente del puerto, y que se supone que los cruceros que lo componen están ahora cruzando frente á las costas del Japón ó del Norte de Corea, no lejos del punto en donde también hace un crucero la escuadra enemiga.

Respecto de Vladivostok, publican los periódicos de Londres, noticias diciendo que las tropas japonesas que desembarcaron un Possiet Bay, se encuentran ahora en las cercanías de Ninguta cerca del ferrocarril, con el propósito de impedir comunicaciones entre Harbin y Vladivostok y atacar ésta si las circunstancias se presentan favorables por tierra, mientras la escuadra la embiste por mar.

De acuerdo con otras noticias que publican aquellos periódicos londonenses, ha empezado ya por mar y por tierra el ataque de Vladivostok.

Véase cuan en contradicción están estas notas con las nuestras y mas recientes (por telégrafo) y comprendan los lectores la confusión que acompaña á los preliminares de esta guerra.

Juicios sobre el Ejército japonés

Interesantes declaraciones de un marino francés

Un marino francés de alta graduación expone en *La Dépêche de Toulouse* los siguientes juicios acerca del Ejército japonés:

«Los japoneses poseen un material de guerra admirable, y se encuentran perfectamente organizados. Vienen preparándose desde hace seis años; su plan de campaña está estudiado hasta en sus menores detalles. Saben dónde van, no perderán un minuto en inútiles maniobras, y alcanzarán su objetivo con una rapidez que asombrará al mundo.

De cómo se hallan organizados los japoneses, dará idea el siguiente detalle:

Me encontraba en Seoul cuando entraron las tropas del Mikado en persecución de las fuerzas chinas. Dos horas después de su llegada, cada uno de los servicios del Estado Mayor había tomado posesión de los locales que les estaban destinados con anterioridad. La instalación de la pesada máquina administrativa se hizo en un día, sin la más pequeña confusión, sin el más insignificante desorden.

Al manifestar mi sorpresa á uno de los generales japoneses, me contestó: «Desde hace dos años sabía yo exactamente la parte del edificio en que debía alojar mis oficinas, y que es la misma en que me encuentro ahora.»

El aprovisionamiento de las tropas se efectúa con precisión y rapidez maravillosas. Nada de impedimentos; nada de vagones, carros ni carretas. Con el Ejército avanzan millares de *coolies*, disciplinados como los mismos combatientes. De ahí que la característica de las tropas japonesas sea su extrema movilidad. Como quiera que la alimentación del soldado se reduce, dada la sobriedad del japonés, á tres raciones de arroz por día, cada individuo puede llevar consigo víveres para una semana.

El oficial es, más que el superior, el camarada de sus subordinados. Atiéndolos con cariñosa solicitud, no los expone inútilmente, los alienta en los momentos de peligro. No es de extrañar, pues, que el soldado quiera entrañablemente á sus jefes y que, en todas las ocasiones, le obedezca con puntualidad casi pudiéramos decir, automática.

He visto caer bajo el fuego enemigo diez, veinte soldados en el mismo sitio, y sin embargo, continuaron otros impávidos bajo la lluvia de plomo, sustituyendo á los muertos á un solo gesto del oficial que los mandaba. Los he visto también correr al encuentro de la muerte sin una vacilación, sin el más leve desfallecimiento, sin murmurar una palabra.

La campaña será muy dura y muy larga. No produciendo nada la Mandchuria, será necesario concentrar allí enormes cantidades de víveres y forrajes, llevados de Siberia y de Rusia.

El triunfo será quizá del Imperio moscovita, debido exclusivamente á su resistencia excepcional, á su paciencia

á toda prueba y á su enorme superioridad numérica.

Mis simpatías están del lado de Rusia, porque la victoria del Japón significaría, más pronto ó más tarde, para Francia la pérdida de la Indochina. Me consta que el Imperio japonés tiene estudiado el plan de invasión.»

Notas sueltas

Un médico de San Petersburgo ha dirigido una circular á sus compañeros de la capital para que entreguen diez kopoks para cada rublo de sus honorarios, en provecho de las necesidades de la guerra. Calcula que con esto se conseguiría aumentar la suscripción patriótica en 3.000 rublos mensuales.

La suscripción de la Prensa parisién en favor de los heridos rusos, alcanzaba el día 26 la importante cifra de 288.795 francos.

El acorazado ruso *Revitsan*, que tan importante papel ha jugado desde el principio de la guerra, especialmente en los últimos combates, procede de los Estados Unidos y se terminó en 1902.

Desplaza 12.700 toneladas, y su velocidad es de 18 nudos: la artillería comprende cuatro cañones de 305 milímetros, 12 de 152, 2) de 76 y 20 de 47, con seis tubos lanzatorpedos. La tripulación consta de 732 hombres. Es una verdadera fortaleza flotante.

El *Giornale d'Italia* ha celebrado una entrevista con la princesa Alicia y con su hermano don Jaime de Borbón. Dijo la princesa que estaba decidida á marchar para el Extremo Oriente, formando parte de la Cruz Roja rusa.

D. Jaime afirmó que el Japón se halla sostenido por Inglaterra y Estados Unidos, pero que Rusia no lo olvidará. Esta nación, añade, debe vencer, porque la raza blanca tiene que conservar su imperio sobre la raza amarilla.

Según despachos de Chemulpo y de Seoul, es decir, de origen japonés, los rusos han franqueado el Yalu por varios puntos; sus espías ó sus exploradores se hallan próximos á Pin-Yang y algunos cientos de cosacos han ocupado Tchou Djou, á 30 millas al Sur del río Yalu.

Un telegrama de Chemulpo al *Standard*, dice lo que sigue:

«El *Wen Chao*, que se encontraba en Port-Arthur del 6 al 14 de Febrero, confirma que en la noche del 8 los torpederos japoneses hicieron uso del código de señales rusos. Respondiendo á sus preguntas, los fuertes señalaron *entrada libre*, y por esta extratagema los torpederos consiguieron aproximarse y sorprender á la escuadra rusa.»

Por la enseñanza

Es ya casi axiomática en España la afirmación de que se hacen las leyes para no cumplirlas. Esta misma suerte tuvo la ley de Instrucción pública de Moyano, en lo relativo á la creación de Escuelas públicas. Medio siglo ha transcurrido desde la promulgación de aquella, sin que nadie, en la parte que queda indicada, se cuidase de cumplirla.

Los resultados de tal desidia bien claramente se han patentizado en el número aterrador de analfabetos que durante ese largo período han existido en España, y como consecuencia de tan grave mal, la incultura, el atraso y la postración de nuestro país.

Urge—y en ello están conformes cuantos se interesan por el mejoramiento de la Patria—llevar á todas partes la instrucción é iluminar los millares de inteligencias sumidas en la ignorancia. Es, pues, indispensable aumentar su número.

A realizar tan patriótico fin tiene el decreto publicado por el ministerio de Instrucción pública, poniendo en vigor las disposiciones desobedecidas ó olvidadas de la ley de Moyano. Gracias á dicho decreto se aumentará el número de Escuelas de primera enseñanza en más de cuatro mil, lo cual, unido á la mayor retribución que recientemente se ha asignado á los maestros y á la mayor exactitud y puntualidad en el pago, por ser de incumbencia del Estado el cumplimiento de esta sagrada obligación, es fianza segura del mejoramiento de la enseñanza, base de todo progreso.

Cada Escuela que se crea es como una luz que se enciende; es, al propio tiempo, un laboratorio de donde han

de salir la industria, el arte, la ciencia. En la Escuela, y sólo en la Escuela, está la regeneración de la Patria.

Sociedades baleares

La Protectora	
Balance de fin de año	
Activo	
Edificio.—Valoración del de la Sociedad.	58.847'32
Caja.—Existencia en efectivo.	1.006'39
Mobiliario.—Valoración del de la Sociedad.	8.332'41
Recaudador.—Saldo deudor.	1.256'35
Biblioteca.—Valoración de los volúmenes existentes en aquella	1.122'00
Total Activo.	70.564'47
Pasivo	
Solar.	25.000'00
Acciones.—Por las 130 pendientes de amortización á 50 pesetas.	6.500'00
Acciones amortizadas á pagar.—Por las siguientes:	
Núm. 488 de Don Luis Alcover, amortizada en el año 1904.	50'00
» 251 de Don Pedro Salleras, el 1896.	50'00
» 63 de Don José Ramis de Ayreflor el 1903	50'00
Intereses Acciones pendientes de pago.—Por los que se adeudan hoy.	400'00
Capital social.—Por el que resulta líquido.	38.514'47
Total Pasivo.	70.564'47

Sociedad Anglo-Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima—Capital 2.000.000 de pesetas—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35—Delegación de la casa «Grosley y Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «D-won»—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía»—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas Bloks.

Material de minas—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas gruesas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Uaico representante BERNARDO ESTELA, Palma de Mallorca

Confites Antivenéreos

ROOB ANTISIFILITICO COSTANZI



Inventor de los renombrados medicamentos COSTANZI Diputación 435 Bna.

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, gonorrea, postata, úlceras, flujo blanco de las mujeres, arenillas, catárro de la vejiga, escorrezos retrales, cálculos, retención de orina y en 20 ó 30 días los estreñimientos retrales (estrechez) aunque sean crónicos de más de 20 años, y evitar las peligrosísimas no hay medicamentos más milagrosos que los CONFITES ó INYECCION COSTANZI.

También certifican que para curar cualquier enfermedad sífilítica en vista de que el Ido y el mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el ROOB COSTANZI, pues no solo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle, Diputación 435, Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicamentos mediante un trato con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados. Consultas médicas en casa del inventor, Diputación 349, Barcelona, todos los días á las doce, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precio de la inyección, 4 pesetas. Roob antisifilítico, 4 pesetas.—De venta, en Palma de Mallorca, en la Farmacia de don Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera número 11, y en casa del inventor, Diputación 349, Barcelona.

VAPORES DIRECTOS

de este puerto para los de las ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Ponce, Mayaguez y Santiago de Cuba.

Saldrá de este puerto directamente el día 5 de Marzo el magnífico vapor

Miguel M. Pinillos

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía, Señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

NOTA.—Se solicita á los señores cargadores, se sirvan dar inmediatamente aviso de la carga que tengan que embarcar en él para reservarles la cabida necesaria.

FERRO-QUINA BISLERI

El Dr. D. Antonio Espina y Capó, médico del Hospital general de Madrid, Académico de la Real de Medicina y Cirujía, etc.



«Certifica: Que los preparados Bisleri, de vino quinado y ferruginoso FEBRO QUINA BISLERI, son unos de los mejores y más eficaces en el tratamiento de las anemias, y que su composición no produce trastorno alguno gástrico. Asimismo las píldoras antipalúdicas de ESANOFELE me han dado excelentes resultados.»

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Representante: ALFREDO ROLLANDO Bajada S. Miguel 1. BARCELONA

Centro de Anuncios

Juan Gonzalez

Plaza de Santa Eulalia 10, Palma de Mallorca

Arrendatario de los anuncios de *La Almodaina*, *La Ultima Hora*, *LA TARDE* y *El Liberal*.

Tarifa para LA TARDE

A 0'15 pesetas línea ancho una columna.

Anuncios permanentes á precios convencionales.

Combinaciones para los cuatro periódicos.

Anuncios mortuorios.

Pléanse tarifas Plaza de Santa Eulalia, 10 CENTRO DE ANUNCIOS



ANTIGUA CASA BANQUE

MÁQUINAS para coser de la acreditadísima marca

WERTHEIM

y máquinas para hacer medias

SE HA TRASPASADO

Calle de Santo Domingo número 10 (antes calle Zapatería) Palma de Mallorca

batalla. Esperamos tranquilamente próximos ataques.

El entusiasmo en Rusia.—Voluntarios para la guerra

De Moscú telegrafían que se han alistados 700 jóvenes de la buena sociedad rusa para constituir un batallón de voluntarios, con gastos de su cuenta.

En Nijnordgroed se ha formado otro batallón de voluntarios formado por 1,000 plazas que se ha cubierto enseguida que se abrió banderín.

En Wladivos constituyese también un nuevo batallón voluntario, que forma 500 individuos.

El entusiasmo es muy pronunciado en toda la extensión vasta de Rusia y en hombres y dinero surgen elementos que demuestran lo potente y temible del Imperio de los tzares.

Comunicaciones de Wladivostok.

Desde Wladivostok dan los corresponsales las siguientes noticias.

Un barco ruso fué apresado por dos cruceros japoneses pudiendo escaparse y llegar a aquel puerto merced a haber estallado una tempestad, mientras era conducido a Hakodate.

—Anteayer la división de la escuadra japonesa que está vigilando aquellas aguas intentó atacar la rada y la ciudad, pero tuvo que desistir de su propósito al encontrarse junto a la salida del canal siete cruceros rusos que constituían la primera línea de combate.

—Tres destacamentos de tropas japonesas que en total sumarán unos 2.400 soldados han desembarcado, amparados por sus cruceros, en los alrededores de Chang-Chung con la intención de penetrar por el valle de Toumen. Tropas rusa se preparan para salir a su encuentro y combatirles.

El Consejo del Mikado.

Se reunió ayer el Consejo de los altos dignatarios de la Corte de Mikado, junto con el Gobierno, para estudiar los medios extraordinarios que han de exigirse para sostener la guerra, acordando aceptar los impuestos que ayer mismo telegrafió.

Las Cámaras

(Servicio ordinario)

Un nuevo incidente

Madrid 3-20'10
, 20'15

Reina movimiento político como en los días de gran solemnidad y se manifiesta en los pasillos y por conferencias entre los jefes de las minorías. Los villaverdistas no están del todo satisfechos.

Se abre la sesión y durante ella, el diputado por Tarragona D. Julián Nogués promueve un incidente por un voto particular presentado al dictamen sobre la

capacidad de D. Tomas Castellano, diputado por Zaragoza y su compatibilidad con el cargo de director del Banco.

El señor García San Miguel ha contestado a D. Juan Poveda en la discusión del proyecto de Reforma de Administración Local.

Y después de desechado el voto del diputado republicano, con la abstención de las minorías, por considerarse la votación fuera de reglamento—lo cual es causa de que se promuevan ligeros incidentes—el señor Romero levanta inopinadamente la sesión.

—En el Senado se han hecho preparativos en cabildos y conferencias para poner a discusión si es posible mañana el proyecto de créditos extraordinarios.

La sesión ha carecido de todo interés.

(Servicio retrasado)

El Gobierno y los villaverdistas —Impresiones sobre probable duración.—Esperanzas liberales.

Madrid 3-4'45.

Se dice que el Gobierno está dando todo género de facilidades a los mas caracterizados é influyentes personajes del grupo villaverdistas para suavizar asperezas, evitando así le combatan, pues parece persisten en su actitud, por la persistencia del gobierno en no declarar su criterio en la cuestión del saneamiento de la moneda.

—Efecto de este inconveniente con que tropieza el Gobierno encontrándose dividida declaradamente la mayoría por razón de concepto financiero, en los círculos políticos se hacen calendarios sobre la probable duración del mismo, asegurándose que no pasará de seis meses.

—Opinan de esta manera y son los principales en pregonarlo los liberales, quienes se encuentran sumamente convencidos de que sustituirán al actual Gobierno en el poder. Por esto se acentúan las corrientes de aproximación entre las dos tendencias que le tienen dividido.

Osma contra Villaverde.—Temporal en Barcelona.

Madrid 3-4'50

El señor Ministro de Hacienda se muestra declaradamente contrario al proyecto de ley del señor Villaverde sobre mejora de cambios y saneamiento de moneda. Insístese en que se ha colocado dentro del gabinete en actitud de oponerse resueltamente á que se discuta en la Cámara y á que le acepte el Gobierno.

—Según telegramas de Barcelona reina en todas aquellas costas fuerte temporal en el mar. En el barrio marítimo de la Barceloneta las aguas en su violencia inundaron las calles más próximas á la playa.

Notas de Marina.—Tiro al blanco.—Incorporación de reclutas.

Madrid 3-4'55

Telegrafían de la Cabecera del departamento marítimo del Norte que se ha ordenado por el Ministerio que eventúe maniobras en alta mar el crucero «D. Alvaro de Bazan». También se ha dispuesto que entre en el arsenal de la Campana el acorazado «Cardenal Cisneros» con el objeto de que se efectúen en su casco y máquinas algunas reparaciones.

La guarnición del Ferrol se está ejercitando en el tiro al blanco.

Se ha dispuesto se incorporen en aquella zona 500 reclutas al cuerpo de artillería.

Conflicto por subsistencias.—Mitin en Barcelona.

Madrid 3-5

Desde la Coruña comunican que la subida del pan en aquella ciudad ha producido un verdadero conflicto, que amenaza ser de orden público, entre la clase obrera. Las autoridades están haciendo gestiones para evitar surja este que pudiera por la causa originaria, ser de caracteres verdaderamente graves.

—E otras provincias llegan noticias de la misma índole, efecto del encarecimiento súbito de las materias alimenticias, principalmente del pan.

—Hey en Barcelona se verificará un mitin, que ha sido autorizado por el Gobierno civil convocado por las sociedades obreras para acordar la fórmula de la adaptación á cada industria de la Ley del descanso dominical.

La dinamita en Barcelona

Madrid 3-6'15

(Serie de cinco telegramas)

Telefonean de Barcelona extensamente á «El Imparcial» dando detalles de un nuevo atentado, que se supone de carácter anarquista por haberse empleado la dinamita, perpetrado esta noche con la persona y casa que habita el gerente de la sociedad que explota el ferrocarril y terrenos anejos á la montaña del Tibidabo.

Don Roman Macaya es dicho señor y habita en un hermoso edificio de reciente construcción, con caracteres de chalet, situado en el paseo de San Juan núm. 272 (entre calles de Mallorca y Valencia).

La bomba explotó, causando grandes destrozos en el edificio, que hacen respetable la suma de los daños, resultando ilesos, afortunadamente cuantos habitan en dicha casa, todos pertenecientes á la familia del citado señor Macaya, quienes solo fueron afectados hondamente de la explosión, que estremeció la casa y no dejó cristal sano en toda ella.

Por los cascotes encontrados se ha podido apreciar que era bastante potente la bomba explotada.

El portero de la casa ha declarado que momentos antes de ocurrir el suceso observó pasar repetidas veces y fijarse en el interior del patio, por frente á la puerta á un hombre de regular estatura, con barba cerrada y que vestía blusa, no lamándole la atención porque creyó esperaba á alguien por aquellos contornos tan solitarios.

Un caballero ha acudido al Gobierno civil para manifestar al señor Gonzalez Retsvos, por lo que pudiera servir para facilitar pesquisas á la policía, que en los momentos del estruendo de la explosión, pasó junto á él en la calle de Mallorca en dirección al Ensanche interior hacia el Paseo de Gracia un sujeto cuyas señas corresponden exactamente á las facilitadas por el portero del señor Macaya.

La impresión producida en Barcelona, donde apenas se recordaban ya los crímenes del anarquismo, ha sido inmensa. Durante la noche en las sociedades, cafés y teatros no se habló de otra cosa, pues la noticia circuló rápidamente.

Se ignoran las causas que puedan originar este atentado, pues duda el mismo señor Macaya que sea por incompatibilidades ó disgustos con obreros. Por esto afirmase la creencia de que se trata de uno de carácter anarquista. La anarquía trabaja sin desearlo, efectuando pesquisas que, á no dudar, darán luz, pues son muy conocidos los propagadores de ideas disolventes.

El conflicto del pan.—Un Ayuntamiento proveedor

Madrid 4-2'15

Desde Segovia envían esta noche un telegrama dando cuenta de que el Ayuntamiento de aquella ciudad ha podido cortar estallar el conflicto promovido por la subida del pan.

Teniendo en cuenta que las circunstancias á que obedece son transitorias, ó efecto de un «trust» que debe destruir el Gobierno, ha acordado en sesión pública la rebaja de los consumos en la introducción de las harinas durante una quincena, á reserva de ampliar á mas tiempo este pequeño beneficio.

A pesar de esto y creyéndolo poco eficaz continúa la excitación entre el vecindario.

Los Escritores y Artistas.—Alemanes por el Estrecho

Madrid 4-2'20

La Sociedad de Escritores y Artistas se ha reunido acordando informar la prensa sobre la creación de un Asilo entre sus colegas, en el sentido favorable y que se emprenda su inmediato empazamiento.

—Telegrafían de Tarifa que frente á Punta Europa han atravesado con rumbo al Este un aviso y un cazatorpedero, de nacionalidad alemana.

Nuestros obreros en París.—Una condena de muerte

Madrid 4-2'35

Desde París transmiten la noticia de que llegaron á aquella capital 24 de los obreros españoles que han sido comisionados y pensionados para estudiar en el extranjero.

—De Cieza (Murcia) dicen que ha terminado la famosa causa que ha excitado á aquel vecindario, como la de Don B nito, y que ha sido sentencado á la última pena el procesado Bartolito.

Las Cámaras de Comercio

Madrid 4-6'15

Según informes que aparecerán en la prensa de esta mañana las Cámaras de Comercio se adhieren al Mensaje de la de Oviedo sobre la esterilidad de los debates parlamentarios.

En dicho Mensaje se ataca apasionadamente la infecundidad de la política Maura y de la actual mayoría del Congreso.

Desgracia en Melilla.—Tres muertos; he i os gravísimos

Madrid 6'20.

Acaba de recibirse en la Redacción de «El Imparcial» un telegrama extenso de su corresponsal en Melilla dando cuenta de que ayer tarde estando jugando algunos hijos pequeños de los jefes y oficiales de nuestro ejército en las proximidades de un desmonte, se desprendió éste, sepultando á los infantes entre escombros.

Se habían extraído tres cadáveres y otros tres cuerpos con heridas gravísimas, que hacen temer por la salvación de los desgraciados.

Detención de un criminal

Madrid 4-6'30

En una casa de mal vivir la policía ha detenido al preso fugado Angel Huerta, que había perpetrado el crimen de una mujer desde su fuga.

Se le encontró encima el arma homicida y ha declarado que presencié el entierro de la mujer asesinada.

Ha sido nuevamente encarcelado.

De la guerra

Madrid 4-7

El único telegrama importante de esta mañana publicado por «El Imparcial» dice que los 2.400 japoneses que desembarcaron en la rada de Siang-Tchin, al Noreste de la Corea, para dirigirse al valle de Kap-San se encuentran imposibilitados de avanzar, efecto de que la nieve cubre aquellos riscos.

El frío ha causado numerosas bajas á esta columna apenas puesta en marcha.

—Dícese que les vigilan algunos cuerpos de cosacos, quienes se lanzarán sobre ellos tan luego desciendan á los valles.

Sirvienta

Don Ernesto March necesita una sirvienta para el cuidado de la casa. Ha de ser de alguna edad y tener buenos informes.

Carretera del Terreno esquina á la subida de Bellver: de ocho á diez de la mañanas

Imprenta de F. Guasp, Morey.